

La Voz de Menorca

Número suelto 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII. Número 4.339.

Suscripción: En la isla al mes. Resto de España. Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, LUNES 24 SEPTIEMBRE 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Proclamación de la República EN RUSIA

Purificada por el dolor y sublimada en el ardor patriótico que han encendido al fin el instinto de conservación y la voluntad de un hombre extraordinario, la Rusia de los zares y de los iconos se ha santificado verdaderamente.

Ante el peligro inmediato y cierto que amenazaba su propia existencia y la desaparición de la naciente democracia, Rusia se ha erigido en República, sin esperar que una Asamblea constituyente, como explícita y legal demostración de la voluntad popular, acordara la forma de gobierno por que se van rigiendo las modernas democracias.

No se necesitan formas legalistas para estatuir lo que está en la conciencia y en el deseo de un pueblo, cuando éste se siente fuerte y resuelto a arrostrar todas las consecuencias, antes que sucumbir o dejarse arrebatar la libertad, conquistada anteriormente a costa de muchos sufrimientos y de mucha sangre.

En la Conferencia de Moscov, que ha sido en realidad la Asamblea constituyente rusa, se escuchó la primera voz que, poniendo de relieve el peligro a que la patria estaba abocada, señaló el camino que había de seguir para salvarse.

Y esta voz, que desde muchos años significaba para la mayor parte de Europa el desorden caótico de los Estados y la subversión desconcertada de la humana sociedad, fué la del príncipe Kropotkin, que proclamaba como urgente y eficaz remedio la instauración de la República, la suprema expresión de la democracia organizada.

La férrea voluntad de Kerensky y sus dotes superiores, han servido para dar estado y realidad al cumplimiento de aquella sabia y prudente advertencia. Y Kerensky, al afrontar con sus compañeros de Gobierno las responsabilidades de esta implantación, ha dado una nueva prueba equívoca de que no sólo es un hombre llamado por sus condiciones a dirigir y a gobernar multitudes, sino un verdadero democrata.

En el actual torbellino en que Rusia se consume, Kerensky dueño afortunado de la situación, podía haberse proclamado dictador o haber sido el jefe embozado de un Directorio. Ha preferido, sin embargo, que la voluntad de todos se manifestara y que las facultades de gobierno no recayeran en un solo hombre, método que repugna a toda conciencia liberal.

Rusia se ha erigido en República y después de los franceses dolorosos por que ha pasado y de las dificultades que con el propio instinto ha tenido que vencer, se levantará de nuevo frente a sus enemigos interiores y exteriores para salvar su honor y su libertad.

La situación militar no es tan angustiosa como en los días del abandono de Riga. Algunos elementos del doceavo cuerpo de ejército ruso, cumpliendo lealmente con su deber, no sólo se han opuesto al avance alemán sobre Livonia, sino que contraatacan vigorosamente, recorriendo la línea Motiberg-Schersten-Nigala, de modo que se apoyan en las bocas del Méliupa, en el golfo de Riga, pa-

san por Segevd, sobre el Aa de Livonia, a mitad de camino entre Riga y Wenden, y aseguran el Duna, al ordo de Friedrich-H.

Por consiguiente, a pesar de todo cuanto se ha dicho, queda intacta la línea defensiva de Dwinsk a Jacobstadi, asegurando por este concepto el conjunto del frente, la forma recilínea que obliga al adversario a los ataques de frente, siempre más difíciles y sangrientos para el que ataca, que los de flanco.

Esta región, por la topografía de su suelo se presta a una buena defensa. Parte de ella, la del Norte, está cubierta de pequeños lagos o lagunas, que dejan entre ellos desfiladeros a menudo pantanosos. Más al Sur, se presentan colinas cubiertas de bosque, que aunque de escasa altura, (200 a 300 metros), son de gran importancia por dominar la llanura que sin límites se extiende hacia el Norte.

Sin embargo, este país está cortado por pequeños valles cuyas direcciones paralelas al avance que se presume seguirán las tropas alemanas, favorecen al atacante.

Las únicas vías férreas son la gran línea Pskov-Petrogrado, y otra secundaria que une Walk con la región del Duna, donde el nuevo frente ruso se une al antiguo.

En el otro extremo del frente oriental se nota gran actividad artillera entre el Pruth y el Moldava; pero sin acción alguna de infantería.

Resumiendo, podemos decir que los empeños centrales, por lo menos actualmente, han abandonado sus propósitos de invasión de Moldavia y de Besarabia, avanzando hasta las costas del mar Negro, y que en Livonia

no prosigue el avance con las energías y rapidez de un principio. Es posible que los austriacos se hayan visto precisados a desgarnecer el frente rumano para reforzar el del Isonzo, y que los alemanes no quieran emprender un avance rápido al otro lado del Duna mientras no hayan concentrado todos los elementos necesarios para tal empresa.

Se sabe que las mejores tropas de los ejércitos de Galitzia han sido rápidamente transportadas hacia la Curlandia y la Livonia, y que se nota gran actividad en las líneas férreas (actualmente alemanas) que corren en dirección de Jacobstadi y Dwinsk; al Noroeste de Riga, numerosos puentes han sido tendidos sobre el Aa de Livonia.

Sin embargo, la ofensiva general no podrá comenzar, lo más pronto, hasta últimos de Septiembre, y entonces veremos que ante la menor resistencia que las tropas rusas opongan sobre las líneas sucesivas de defensa, puede fracasar el plan alemán.

Consideramos un buen augurio la proclamación de la República rusa.

(De El Liberal de Barcelona)

NOTAS DE ITALIA

El Ministro de Hacienda señor Meda informa oficialmente que el aumento de los ingresos, durante el ejercicio de 1916-1917 en comparación con el de 1915-1916 ha sido de 840 millones de liras y el de 1915-1916 sobre el de 1914-1915 fue de 500 millones.

En dos años de guerra los ingre-

sos han aumentado un 5 por ciento. Cree que este año los ingresos pasarán de tres mil millones teniendo presente que el primer semestre ha producido 1.368.646.295 liras.

Por decreto contrafirmado por el Ministro del Tesoro, señor Carcano, a partir del 1.º de Septiembre los Bancos de emisión quedan autorizados a aumentar el interés de los depósitos en cuenta corriente un dos por ciento, si se trata de cuentas particulares, a dos y medio por ciento a las sociedades que tengan carácter social, y el tres por ciento los depósitos de Cajas de ahorros ordinarios.

Esta medida consta en armonía con las condiciones de la circulación monetaria y tiende a aumentar la cuenta corriente en los Bancos de emisión disminuyendo los billetes en circulación.

Durante la semana terminada el movimiento de los barcos mercantes en los puertos ha sido el siguiente:

Entradas 506 de un tonelaje de 377.639. Salidos 467 con un tonelaje de 369.370, sin contar los barcos de pesca y de pequeño cabotaje.

Las pérdidas de los barcos italianos en todos los mares han sido de tres vapores y un pequeño velero. Un vapor averiado por un torpedo fué remolcado al puerto.

PARA VENDER

Lo está la casa número 51 de la calle de Gracia de esta ciudad. Informará el procurador don Miguel Sintes Pons, Portal de Mar, 10, bajos.

UN BUEN EJEMPLO

DOS MINISTROS NO POLITICOS

París.—Nota interesante del Gobierno de M. Painlevé es la intervención de dos hombres técnicos: Loucheur y Claveille. Ninguno de ambos ha militado jamás en los partidos políticos; ninguno ha pertenecido al Parlamento. Loucheur es un gran industrial, un trabajador infatigable, un espíritu organizador. Claveille es un hombre del pueblo, que a grandes penas pudo terminar la carrera de ingeniero, ingresando luego como empleado en el ministerio de Trabajos públicos. Al incautarse hace algunos años el Estado de los ferrocarriles del Oeste se entregó la dirección a M. Claveille.

El material era inservible, los empleados y obreros estaban desorganizados e indisciplinados, los choques de trenes se sucedían con aterradora frecuencia, los retrasos en el servicio eran enormes. El director desplegó tanta inteligencia, energía y constancia en reorganizar los servicios, que algún tiempo después hubieron de reconocer los más ardientes detractores que el *Ouest-Etat* era una red modelo, la que con más exactitud funcionaba en Francia.

Al adquirir desmesurado impulso la fabricación del material de guerra, M. Thomás se asoció a Claveille como presidente de la Comisión encargada de las compras. Más adelante, cuando la opinión pública empezó a demandar el ingreso en el Gobierno de hombres competentes, pertenecientes a la Electricidad

450

IVANHOE

ces también oyen. Sólo quisiera que adivinarais un acertijo. ¿Cuándo están mejor que llenas la copa y la bolsa?

—¡La copa y la bolsa!—repitió como extrañado el caballero;—nunca.

—Por haber dado esta simple respuesta, mereceriais que nunca estuvieran llenas las vuestras. Vaciad la copa antes de pasarla a manos de un sajón, y vaciad la bolsa antes de ponerlos en camino.

—Eso es decir sencillamente, que nuestros amigos son ladrones de profesión.

—Ni por pienso. Más ligero marcha el caballo cuando no lleva maleta en la grupa, y la conciencia está más tranquila cuando el hombre carece de lo que, según dicen, es la causa de todo el mal que sucede en el mundo; así, pues, me guardaré muy bien de dar ese feo nombre que habéis pronunciado a las almas caritativas cuyo entretenimiento consiste en aligerar conciencias y caballos. Sin embargo, para ahorrarles trabajo, mejor es dejar en casa bolsa y maleta.

—Encomendémoslos a Dios, y recemos por ellos, si son lo que tú dices.

—Sí; recemos por ellos, pero en casa y no en despolado.

—Puedes decir lo que quieras; pero es lo cierto que esos hombres han asistido bravamente a tu amo en el asalto al castillo de Frente de Buey.

—¡Tomá!—exclamó Wamba;—esa es su composición con el Cielo.

—¿Qué quieres decir?—preguntó el caballero.

—Quiero decir, que esa gente tiene cuenta abierta con el Cielo, como Isaac el judío con sus deudores; y lo mismo que éste, como todos los de su casta, con poco dinero abren un crédito ilimitado. Sin duda cuentan con el siete por uno.

—A ver; dame un ejemplo de tu idea, que a fe mía muy poco o nada se me alcanza en esto de cuentas y números.

FOLLETIN DE LA VOZ DE MENORCA

447

los riesgos eran su habitual ocupación, puesto que sólo vivía de guerras y aventuras.

Wamba llevaba su traje acostumbrado; pero los últimos acontecimientos habíanle obligado a prevenirse de una gran cuchilla encorvada, en lugar de su espada de palo, y de un broquel que le servía de defensa. A pesar de su profesión, había sabido servirse perfectamente de estas dos armas, durante el asedio del castillo de Frente de Buey. Y ciertamente la enfermedad mental de Wamba sólo consistía en una especie de irritabilidad o impaciencia que no lo dejaba permanecer en la misma posición ni fijarse en una idea, a pesar de lo cual podía desempeñar todo lo que requiera prontitud y eficacia, y comprender con la mayor claridad lo que se presentaba de golpe a su entendimiento. Cuando iba a caballo, estaba en continuo movimiento, ora junto a la cola, ora junto a las orejas del animal, ya montado como las mujeres, esto es, con las dos piernas por un mismo lado, ya vuelto de espaldas a la cabeza de su montura.

Tales fueron sus evoluciones cuando acompañaba al caballero del candado, y tantos fueron sus brinco, gestos y contorsiones, que el caballo, cansado ya de sufrirlos, lo arrojó, cuan largo era, al suelo. Este incidente sirvió de gran diversión al caballero de la negra armadura, y de lección a Wamba para guardar más reposo y compostura.

Al comienzo de la jornada los dos alegres caminantes pusieron a cantar alternativamente, formando una especie de certamen, en el que uno continuaba o respondía al tema que el otro había empezado; y en esta lucha de ingenio, aunque el caballero tenía más instrucción y facilidad, no aventajó mucho a su compañero. El caballero del candado comenzó de esta manera:

Despierta, Juana, no más dormir;
Que el aura sale con un carmin.
Deja ya el lecho; sal a lucir
La faz de rosas y de marfil.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El sábado debutaron la cupletista Rosa Manzano y la bailarina Isabel Borull. El trabajo de esta última ha sido aprobado por el público que le ha dedicado aplausos y le ha hecho repéfir algunos números.

Esta noche se despedirá la señorita Borull y ejecutará buenas danzas. Se dará además un extenso programa cinematográfico en el que figuran varios estrenos.

El sábado debutará la compañía cómica-dramática que dirige don Jaime Cabré en la que figura como primera actriz la señorita Vicenta Pastor.

CINE MODERNO.—Hoy lunes sesión a las nueve, último día de la proyección de los interesantísimos episodios 11 y 12 de la colosal serie «El gran secreto» y estreno de la interesantísima cinta en tres partes «Zigomar», asunto detectivesco de gran emoción.

Noticias marítimas

Vapores correos

El sábado salió para Barcelona el vapor «Monte Toro» que regresará mañana.

Ayer llegó de Barcelona y Alcudia el vapor «Mahón» al mando del capitán don Juan Femenías.

Saldrá esta noche para Palma.

Procedente de Barcelona, después de limpiado fondos, debía llegar ayer a Ciudadela el vapor del mismo nombre al mando del capitán señor González.

El «Menorquín», que antes cubría la línea del «Ciudadela», salió ayer para Barcelona, al objeto de entrar en dique para luego emprender viaje a Torrevieja.

—Se nos ha facilitado copia del telegrama siguiente:

«Marítima».—Mahón.

Barcelona 25, 8-40.

«Monte Toro» llegado a las siete y media.—Seguí.»

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Reunión de la Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio recibió ayer un telegrama del Ilustrísimo Sr. Director General de Comercio en el que éste pide a dicha Corporación que informe respecto a la petición de «La Marítima» de suprimir temporalmente la expedición directa a Barcelona los martes y una de las expediciones entre Ciudadela y Alcudia.

La Cámara se reunirá esta tarde a las siete para ocuparse de tan importante asunto.

El Director General ha pedido también informe a la Cámara de Comercio de Palma.

Comunicaciones

«La Marítima» tiene decidido suspender dos líneas semanales de los servicios de correos que actualmente está prestando, una directa entre Mahón y Barcelona y otra entre Ciudadela y Alcudia.

La resolución de la compañía naviera puede darse ya como cosa hecha, sabida la influencia de que goza en las altas esferas y el poco caso que en estas hacen de los intereses generales que quedan subordinados a la conveniencia particular de unos cuantos señores.

Se ha pedido informe a la Cámara de Comercio tratándose con ello de cubrir las apariencias porque ningún caso hacen de tales informes.

No queda otro recurso que conformarse y callar.

Esta es la España de la *Revolución*.

BUÑUELOS.—A partir de mañana los habrá los domingos y días festivos en la bollería de Nadal Capó, Prieto y Caules, 72.

Pésame

Ayer tarde a las seis falleció el que fué nuestro amigo particular don Sebastián Sicre Tort, persona muy conocida, bien relacionada, que en el comercio demostró su inteligencia y

Don Sebastián Sicre y Tort

Falleció a las seis de la tarde de ayer

Q. E. P. D.

Sus hermanas (ausentes), sobrinos y sobrinas (presentes y ausentes) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a su entierro, que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Calle Arravaleta número 26.

Mahón 24 de Septiembre de 1917.

INTERESANTE

El día primero de Octubre próximo se abrirá un curso de teneduría de libros teórico-práctico, bajo la dirección de don Diego Petrus Escudero.

Los que deseen inscribirse podrán hacerlo antes del 25 actual, en la calle de la Infanta número 19.

DEMANDAS

Se necesita buena cocinera; sueldo 35 pesetas.

Es inútil se presente si no sabe su obligación.

Se necesita niñera para chica de 15 meses que ya camina; sueldo, según sea, de 10 pesetas a 20.

Informes: Esplanada número 6.

SE ALQUILA una casa situada en la carretera de San Luis, primer kilómetro.

Informes, Esplanada número 6.

PARA VENDER

Lo están las casas números 15 y 17 en la calle de la Concepción, y 4, 6 y 8 en la de Santa Catalina.

Para informes y condiciones de venta: Don Guillermo Gofialons, Procurador.

sen o no a los gremios políticos, el industrial Loucheur y el ingeniero Claveille fueron designados subsecretarios. Monsieur Painlevé, hombre técnico también, conocido por su ciencia y miembro respetable del Instituto, ha exaltado a los dos al ministerio, dando al primero el de los Armamentos, vacante por la retirada del Socialista Thomas, y entregando a Claveille el de Trabajos públicos.

Agencia General de Negocios

—DEYÁ 17—

En esta Agencia tienen para vender un lote de acciones del Banco de Menorca.

Se desean comprar 10 Acciones del Crédito Mercantil de Menorca y 10 Acciones de «La Marítima».

Capitales para 1.ª hipoteca

Se necesitan partidas para colocar con buenas garantías.

Horas de despacho, de 9 a 12.

COLOCACIÓN.—Para un maestro carpintero y un aprendiz electricista de unos 14 años.

Informarán en la Eléctrica Mahonesa.

Con tus miradas haz revivir,

Al que de amores muere por tí.

A esto repuso Wamba:

Grato es el sueño, grato es dormir,

Al que durmiendo sólo es feliz;

Sueño en mi amante como la vi

Bajo los olmos de su jardín.

Danme estos sueños un gran placer,

Pero no pienses que sueño en tí.

—Donosa canción!—exclamó Wamba cuando hubo concluido;—y a fe que la moral es de lo bueno, y son cosas que diariamente se ven entre mujeres y hombres. Muchas veces la he cantado con mi compañero Gurth, hoy por la gracia de Dios y de mi amo, elevado a la alta dignidad de hombre libre; y tanto nos enfrascamos en ella una vez, que permanecimos en la cama hasta dos horas después de salido el sol, cantándola entre sueños hasta que nos despertaron a latigazos. Desde entonces siempre que la canto me tiemblan los huesos. Sin embargo, por daros gusto he representado el papel de Juana, y estoy pronto a responder a cuantos entoneís.

—Ahora tu debes empezar, y yo responderé—dijo el caballero.

Wamba comenzó otra canción de esta manera:

Tres galanes a mi pueblo

Vinieron de buen humor,

En busca de una viuda

Que diese por respuesta: No.

Un hidalgo, un caballero,

Y el tercero un labrador;

Y dieron con Catalina,

Que era viuda y como un sol.

Dijo el noble: «Catalina,

Ilustres abuelos son

Los que fundaron mi alcurnia

Allá cuando el rey rabió;

«En mis armas tengo barras.

Dos calderas y un león,

¿Qué respondes? La viuda

Le respondió: No.

El caballero repuso:

Dijo el caballero: «Catalina,

Más turcos he muerto yo,

Que arenas tienen los mares

Y rayos despide el sol.

«En Flandes, y en Palestrina,

Es famoso mi pendón.

¿Qué respondes? La viuda

Le respondió: No.

Entonces Wamba continuó:

Dijo el labrador: «Catalina,

Tengo a tu disposición

Diez hanegas de tierra

Y algún ganado mayor;

«Un buen corral de gallinas,

Y para Pascua, un lechón.

¿Qué respondes? La viuda

Le respondió: No.

—Me agradecería, amigo Wamba—dijo el caballero, —que estuviéase aquí nuestro alegre ermitaño de Copmanhurst para que nos acompañara en nuestros cantos. —Pues a mí no me gustaría—repuso Wamba,—aunque me valiera ese precioso cuerno que pende de vuestro tahali.

—Esta prenda es una prueba de la buena amistad del montero Locksley, aunque no creo verme en el caso de hacer uso de ella. Sin embargo si fuera preciso, con sólo tocar tres notas en ese cuerno, ya verías acudir jefte a nuestro socorro.

—Librenos Dios de ellos, aunque creo que el cuerno de Locksley puede serlo de pasaporté para que nadie os moleste en estas soledades.

—¿Qué quieres decir con esto? ¿Crees, acaso, que esos honrados monteros son ladrones?

—No he dicho semejante cosa y me guardaré muy bien de hacerlo, porque habéis de saber, señor caballero, que los árboles son lo mismo que las paredes: a ve-

hombria de bien al frente del acreditado comercio de ultramarinos de la calle de la Arravaleta, establecimiento popular en Mahón.

Expresamos nuestro sentido pensar a las señoras hermanas, sobrinos y demás familia del finado.

Esta tarde a las seis tendrá lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria (calle Arravaleta 26) al cementerio de esta ciudad, acto que se verá muy concurrido dadas las extensas relaciones de la familia Sicre.

La epidemia suicida

Hay que añadir por desgracia un nuevo nombre a la lista de víctimas de la epidemia suicida que hace tiempo azota Menorca.

Como se sabe hace días que faltaba de su casa el payés Bartolomé Florit Coll, natural de Mercadal, de cuarenta y dos años de edad. Su cadáver, ya descompuesto, fué ayer encontrado por una pareja de la Guardia Civil en el fondo de una cisterna del predio «Melbuge vey».

Se practicaron las diligencias de rigor bajo los órdenes del señor Juez de Instrucción asistido por el personal del Juzgado y por el médico forense señor Blanch. Estuvo también presente el Teniente de la Guardia Civil señor Cardona.

En una camilla de la Cruz Roja a las órdenes del ayudante don José Orfila Sintés, fué recogido el cadáver del suicida y trasladado al depósito del Cementerio donde se debía proceder a la autopsia.

Otoño

Hemos entrado ya en el otoño, pero no lo parece. La estación calurosa no cede. El tiempo no presenta todavía los caracteres propios de la época. No refresca el ambiente, no se acumulan las nubes, ni son los días plomizos, ni tristes los crepúsculos. Apenas se ha iniciado la caída de las hojas.

Sólo dos indicios que no son meteorológicos indican la entrada del otoño: la instalación de puestos de castañas y la venta de buñuelos.

DR. LLORENTE

DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DIARIA.—De 5 a 7, excepto los días festivos.

Cos de Gracia, 12.

Subsistencias, sueldos y jornales

Si los jornales y los salarios hubieran aumentado en una proporción igual o parecida a los artículos de primera necesidad, que oscila entre un cincuenta y un sesenta y cinco por ciento, no existiría el conflicto de las subsistencias.

Pero como ello no ha sido así y las variaciones en los salarios son casi nulas o en una proporción tan ínfima que no llega a una unidad de tanto por mil, la intranquilidad se hace más creciente a medida que pasa el tiempo.

Nadie se ha preocupado de demostrar la falta de variación de los sueldos en toda España.

Desde 1.º de Julio de 1914, de todas las huelgas habidas en Barcelona, solamente veinte profesiones consiguieron un aumento más o menos grande en los jornales; cinco casas los aumentaron por su voluntad, y nueve casas aumentaron también a sus operarios sin esperar a que se hiciera esto general a todas las que se dedicaban al mismo negocio.

Los empleados humildes, los escribientes modestos, todos cuantos a fuerza de privaciones pudieron sobrelevar con mil apuros las alzas de los precios, sin haber conseguido ni un ligero aumento en sus sueldos, podrán resistir nuevas variaciones en el precio de los alimentos?

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Brillante victoria de los ingleses en Flandes. -- Toma de Jacobstad por los alemanes. -- Poincaré y el rey de Bélgica en peligro

ESPAÑA AL DIA

Barcelona 22 a las 5-20.
(Retirado de la edición anterior con motivo del exceso de original)

Conflictos políticos y económicos

Las subsistencias

Madrid.—Al recibir a los señores de la prensa el jefe del Gobierno les hizo las manifestaciones siguientes: —He leído en los periódicos las reseñas de la reunión celebrada en La Unión Mercantil.

Recogeremos iniciativas muy atencibles en cuanto se refiere al problema de las subsistencias porque es preciso prevenirlas para el próximo invierno.

Constituiremos un organismo que se encargue de todo lo relacionado con las subsistencias.

—¿Se trata de un nuevo ministerio? preguntó un redactor.

—No señor, se trata de un centro que haga las veces de los ministerios de subsistencias que hay en los países beligerantes.

Geómetras auxiliares

Se ha publicado la convocatoria a exámenes de oposición para cubrir ciento cuarenta plazas de geómetras auxiliares.

Los nombrados serán destinados a los trabajos del catastro parcelario.

Para carreteras

Palma.—Se ha concedido un crédito importante de ciento veinte y nueve mil quinientas pesetas para atender a las carreteras de Baleares, concepto reparaciones.

Personalismos y compadrazgos

San Sebastián.—El jefe del Gobierno, señor Dato, ha llegado con algunas horas de retraso.

Apenas en esta ciudad se entrevistó con el ministro de Estado, marqués de Lema. Créese que trataron de política menuda y de personalismos.

Luego el señor Dato despachó con el Rey.

Es probable que desde San Sebastián se dirija a Gestoña para hablar con el ministro de Hacienda señor Bugallal.

—El ex-ministro conservador señor Bergamín está disgustado con motivo de las declaraciones políticas que se le atribuyen.

Indice de noticias

Madrid.—El lunes se celebrará el primer consejo de guerra relacionado con la última revuelta.

—El señor Torres Quevedo ha inventado unos aparatos que permiten suprimir las balistas de los coches y autos.

—Los litógrafos madrileños demuestran la noticia de su separación de la Casa del Pueblo.

—Se ha convocado un congreso para tratar de la protección a la infancia.

—El señor Torres Quevedo ha inventado unos aparatos que permiten suprimir las balistas de los coches y autos.

—Los litógrafos madrileños demuestran la noticia de su separación de la Casa del Pueblo.

—Se ha convocado un congreso para tratar de la protección a la infancia.

—El señor Torres Quevedo ha inventado unos aparatos que permiten suprimir las balistas de los coches y autos.

—Los litógrafos madrileños demuestran la noticia de su separación de la Casa del Pueblo.

fiol en esta capital que procure adquirir un salvoconducto para el representante de Alemania.

Una vez en posesión de este documento el diplomático germano deberá embarcar para España.

Datos para una información
Buenos Aires.—El gobierno de la República del Plata ha exigido copias certificadas de todos los despachos cifrados recibidos y transmitidos en las legaciones sueca y alemana durante el período de espionaje diplomático.

Estos despachos se remitirán al gobierno de los Estados Unidos para que los descifre con arreglo a la clave que ya conocen en Washington.

La documentación descifrada y traducida obrará luego en el expediente informativo que se tramita en la capital de la República yanqui.

Llegada de un crucero
Buenos Aires.—Ha fondeado en este puerto el crucero «Glasgow».

Para festejar su arribo han largado las empavesadas numerosos buques, entre ellos vaporcitos y yates particulares.

Se han disparado salvas de honor y en toda la población ha producido inmenso júbilo la llegada de este barco de guerra.

La prensa neoyorkina
Nueva York.—La prensa elogia al senado argentino y a su Presidente por su actitud en pro de la ruptura de relaciones entre Alemania y la República Argentina.

The New-York Times habla de magníficos puntos argentinos. Dice que los barcos internados en la Argentina se confiscarán y que las carnes en conserva y el trigo de los cargamentos se destinarán a las naciones aliadas.

Simpatía del Uruguay
Buenos Aires.—El gobierno de la República Oriental del Uruguay ha expresado al argentino sus simpatías con motivo de la actitud adoptada ante el Kaiser.

Ansias de paz
París.—Se conoce la respuesta de Alemania y Austria a la nota del Papa en favor de la paz.

Los gobiernos de ambos imperios se expresan en términos de gran complacencia y se manifiestan dispuestos a secundar las gestiones pontificias.

El hervidero ruso
Petrogrado.—El generalísimo Alexieff ha dimitido.

No se especifican los motivos de la dimisión.

—El gobierno ha nombrado ya al sucesor de Alexieff.

EN LOS FRENTEROS
Dos notas oficiales
Berlín.—Nuestras tropas han ocupado la plaza de Jacobstad en el frente oriental y han capturado cuatro mil prisioneros.

Roma.—Continúan los cañonazos en todo el frente y son particularmente violentos en el sector de Gorizia.

Partes franceses del día 22
París, tres tarde.—En toda la línea funciona con actividad la artillería.

En la región del Mosa se han desarrollado acciones locales en distintos puntos, pero no se ha registrado nada saliente.

Once noche.—Las operaciones son muy activas en el sector del Aisne, en particular en Cerny y en Courcy.

En la Champaña el enemigo quiso atacarnos y fué rechazado vigorosamente hasta quedar frustrada la intención.

En una briosa acometida nuestras tropas entraron en las trincheras de Beaucourt y destruyeron los refugios del enemigo.

En ambos orillas del Mosa las artillerías se batían con violencia.

En la alta Alsacia hubo encuentros de patrullas.

Victorioso avance de los ingleses
Londres.—En el frente de Iprés y en los sectores de Langemark y San Julián adelantamos nuestras líneas una legua.

En este avance victorioso destruimos abrigos y puestos de apoyo del enemigo y capturamos más de tres mil prisioneros.

El fuego de las baterías fué eficazísimo; nuestros artilleros hicieron blancos admirables.

Como resultado de esta acción dejamos al enemigo en situación muy crítica. Varias divisiones alemanas fueron quebrantadísimas.

Hasta ahora el enemigo no ha iniciado ningún contraataque.

Llueve copiosamente.

Partes franceses del día 24
París, 3 tarde.—En la Champaña los alemanes iniciaron un violento ataque y se estrellaron contra el cetero fuego de nuestras baterías.

En la región de los Montes se desarrolló una sangrienta lucha.

En Woivre fracasó un asalto que los alemanes iniciaron contra nuestras trincheras.

Se han efectuado muchos bombardeos aéreos. Nuestros aviadores lanzaron proyectiles sobre varias estaciones, entre ellas la de Roulers.

Once noche.—No se ha desarrollado ninguna acción de infantería.

El fuego de artillería es muy violento en Hurtebisse, Craonne y a la izquierda del Mosa, en especial al norte de la cofa 304.

Nota inglesa
Londres.—Hemos sostenido fuertes combates en la carretera de Iprés a Menin.

El enemigo se estrelló al tratar de recuperar las posiciones que le tomamos últimamente.

Los aviadores navales bombardearon con éxito los diques de Ostende y otros puntos.

De Oriente a Occidente
Por los héroes de Verdun
París.—En una meseta de las cercanías de Verdun se reunieron los reyes de Bélgica y el Presidente señor Poincaré y revisaron las tropas vencedoras en los últimos combates, las que desfilaron después en columna de honor.

Después de este acto los citados jefes de estado visitaron el terreno reconquistado por las tropas republicanas.

Durante este tiempo se presentó un aeroplano alemán que fué derribado por un aviator francés.

El Papa y la paz
En Berlín se asegura que el Papa propondrá a las naciones beligerantes que se sometan al arbitraje del Rey de España.

Roma.—La contestación de los imperios centrales a la nota del Papa relativa a la paz, es considerada en el Vaticano como una adhesión.

En cambio el cardinal Gasparri la cree desfavorable.

Se dice que el Papa insistirá verbalmente para que se concierte la paz. La prensa de las naciones aliadas dice que la respuesta de los imperios centrales al Papa ha causado decepción.

Varias noticias
Sofía.—Ha llegado el Kaiser y se ha entrevistado con el Rey de Bulgaria.

El gobierno de Inglaterra y el de Holanda han concertado un tratado sobre comercio de carbón.

Buenos Aires.—La contestación de Alemania al ultimatum de la República del Plata, desaprueba la conducta diplomática del Embajador Luxemburg.

Este embarcará a bordo del vapor «Reina Victoria Eugenia».

No hay por ahora peligro de ruptura de relaciones entre La Argentina y Alemania.

Stokolmo.—En las elecciones los conservadores han perdido veinte y dos puestos.

Se ha confirmado la declaración de guerra de Haití con Alemania.

Crónica nacional
Choque de trenes
El tren correo de Madrid embistió el mixto de Irún que estaba parado en la vía cerca de Matapozuelos.

Resultaron catorce muertos y cuarenta heridos.

Homenaje a Marina
Cartagena.—Los militares de varias guarniciones dedicarán un homenaje al general Marina.

No se dice en qué consistirá este homenaje.

COTIZACIONES
Bolsa de Barcelona
(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 22 Septiembre

Interior serie A	76.60
Id. B	76.65
Id. C	76.65
Exterior serie A	84.40
Amortizable 5 p. % A	95.50
Id. B	94.50
Nortes	64.05
Alicantes	65.10
Andaluces	65.50
Orenses	19.20
Trasatlántica	00.00
Franco	75.55
Libras	20.77

EL TIEMPO
Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10'
de Madrid	51°55'

BOLETIN DEL DIA DE AYER

Barómetro en mm. a 0°	765.9	765.2
Termómetro cent. a la sombra, máxima	26.5	
Id. id. id. mínima	19.5	
Viento	E.	SE.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.	0.0	

BORDADORA.—En blanco, a precios económicos. Calle de la Concepción, número 1, D.

BANCO DE MENORCA
Pagamos el cupón de la deuda Perpetua al 4 por 100 interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento en 1.º de Octubre de 1917.

DEPÓSITO DE CALZADO
Plaza del Príncipe, número 14 (frente la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

De los millones que produjo la exportación, haciendo medrar a los que ya tenían grandes capitales, ¿que beneficio tuvieron los humildes, los que con su trabajo manual o intelectual cooperaron a esa riqueza? Ninguno, pues, por el contrario, son los que tienen que sufrir más hondamente la elevación del precio de las subsistencias.

Según nos dicen el precio del carbón vegetal ha sufrido un nuevo aumento.

Hace ya tiempo que llamamos la atención acerca del conflicto que la carestía de este combustible supone para el pueblo en general y para las clases pobres en particular. A pesar de ello y que el problema se agudiza y complica no ha trascendido al público que ninguna corporación se ocupe del asunto.

Esperamos confiadamente que la Junta de Subsistencias se apresurará a estudiar y buscar solución al conflicto del carbón vegetal a cuyo afecto debe atenderse como cuestión previa a la de la leña.

Las moscas y las enfermedades
Recientes estudios han permitido demostrar que las moscas pueden servir de vehículo para la propagación de la tuberculosis.

La viruela, enfermedad casi desconocida hoy en los países civilizados y que por desgracia se padece aún en España, puede muy bien ser transmitida por las moscas que hayan ido a mitigar su gironería en las posternas vesículas del varioloso.

Una criatura de padres que padezcan de supuración en los ojos, es un reclamo al cual acuden las moscas para contagiar después a otras criaturas.

En una palabra: toda enfermedad contagiosa es susceptible de ser transmitida por las moscas, las cuales siembran nuestro organismo con simiente de aquellas enfermedades, bien sea directamente, bien sea por los alimentos y sobre todo las golosinas, azúcar, leche, chocolate, frutas y las verduras que se comen infectadas, si antes no se cuecen convenientemente.

Enhorabuena
La señorita Isabel Taronj Orfila acaba de obtener en Barcelona el título de maestra elemental después de acreditar su saber y competencia mediante exámenes muy lucidos.

Felicítamosla y hacemos extensiva la enhorabuena a su señor padre y apreciable familia.

Noticias cortas
Ayer por la tarde amenizó el paseo de Isabel II la banda militar y por la noche la municipal.

A una y otra hora estuvo aquel sitio muy concurrido.

Continúan las obras de empedrado de la vía central de la calle de Hanóver y las de afirmado del piso de las nuevas avenidas inmediatas a la plaza de la Pescadería.

CENSO ELECTORAL
Don Antonio Bosch y Donseñ, Presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral de Mahón.

Hago saber: Que para cumplir lo dispuesto en el artículo 12 de la vigente Ley Electoral, el día 1.º de Octubre próximo, se verificará en la Sala Capitular del Ayuntamiento de esta Ciudad, ante la Junta Municipal de mi presidencia, el sorteo de los dos vocales y dos suplentes de la clase de mayores contribuyentes de esta Ciudad, por inmuebles, cultivo y ganadería y de los vocales y dos suplentes, que lo son por contribución industrial, impuesto de utilidades o minas, a falta de los gremios a que dicha Ley se refiere, que han de formar parte de la Junta, durante el próximo bienio, conforme lo ha ordenado en el caso 3.º del artículo 11 de dicha Ley.

Lo que con sujeción a lo dispuesto en la regla décima sexta de la R. O. de 16 de Septiembre de 1917, se hace público por medio del presente edicto a fin de que llegando en conocimiento de los interesados puedan concurrir al acto del sorteo que ha de tener lugar en el día expresado, a las 8 de la mañana.

Mahón 25 de Septiembre de 1917.
—El Presidente, Antonio Bosch.

La guerra mundial
La Argentina y Alemania
Se pide un salvoconducto

Buenos Aires.—El gobierno alemán ha rogado al Embajador espa-

ñol en esta capital que procure adquirir un salvoconducto para el representante de Alemania.

Una vez en posesión de este documento el diplomático germano deberá embarcar para España.

Datos para una información
Buenos Aires.—El gobierno de la República del Plata ha exigido copias certificadas de todos los despachos cifrados recibidos y transmitidos en las legaciones sueca y alemana durante el período de espionaje diplomático.

Estos despachos se remitirán al gobierno de los Estados Unidos para que los descifre con arreglo a la clave que ya conocen en Washington.

La documentación descifrada y traducida obrará luego en el expediente informativo que se tramita en la capital de la República yanqui.

Llegada de un crucero
Buenos Aires.—Ha fondeado en este puerto el crucero «Glasgow».

Para festejar su arribo han largado las empavesadas numerosos buques, entre ellos vaporcitos y yates particulares.

Se han disparado salvas de honor y en toda la población ha producido inmenso júbilo la llegada de este barco de guerra.

La prensa neoyorkina
Nueva York.—La prensa elogia al senado argentino y a su Presidente por su actitud en pro de la ruptura de relaciones entre Alemania y la República Argentina.

The New-York Times habla de magníficos puntos argentinos. Dice que los barcos internados en la Argentina se confiscarán y que las carnes en conserva y el trigo de los cargamentos se destinarán a las naciones aliadas.

Simpatía del Uruguay
Buenos Aires.—El gobierno de la República Oriental del Uruguay ha expresado al argentino sus simpatías con motivo de la actitud adoptada ante el Kaiser.

Ansias de paz
París.—Se conoce la respuesta de Alemania y Austria a la nota del Papa en favor de la paz.

Los gobiernos de ambos imperios se expresan en términos de gran complacencia y se manifiestan dispuestos a secundar las gestiones pontificias.

El hervidero ruso
Petrogrado.—El generalísimo Alexieff ha dimitido.

No se especifican los motivos de la dimisión.

—El gobierno ha nombrado ya al sucesor de Alexieff.

EN LOS FRENTEROS
Dos notas oficiales
Berlín.—Nuestras tropas han ocupado la plaza de Jacobstad en el frente oriental y han capturado cuatro mil prisioneros.

Roma.—Continúan los cañonazos en todo el frente y son particularmente violentos en el sector de Gorizia.

Partes franceses del día 22
París, tres tarde.—En toda la línea funciona con actividad la artillería.

En la región del Mosa se han desarrollado acciones locales en distintos puntos, pero no se ha registrado nada saliente.

Once noche.—Las operaciones son muy activas en el sector del Aisne, en particular en Cerny y en Courcy.

En la Champaña el enemigo quiso atacarnos y fué rechazado vigorosamente hasta quedar frustrada la intención.

En una briosa acometida nuestras tropas entraron en las trincheras de Beaucourt y destruyeron los refugios del enemigo.

En ambos orillas del Mosa las artillerías se batían con violencia.

En la alta Alsacia hubo encuentros de patrullas.

Victorioso avance de los ingleses
Londres.—En el frente de Iprés y en los sectores de Langemark y San Julián adelantamos nuestras líneas una legua.

En este avance victorioso destruimos abrigos y puestos de apoyo del enemigo y capturamos más de tres mil prisioneros.

El fuego de las baterías fué eficazísimo; nuestros artilleros hicieron blancos admirables.

Como resultado de esta acción dejamos al enemigo en situación muy crítica. Varias divisiones alemanas fueron quebrantadísimas.

Hasta ahora el enemigo no ha iniciado ningún contraataque.

Llueve copiosamente.

Partes franceses del día 24
París, 3 tarde.—En la Champaña los alemanes iniciaron un violento ataque y se estrellaron contra el cetero fuego de nuestras baterías.

En la región de los Montes se desarrolló una sangrienta lucha.

En Woivre fracasó un asalto que los alemanes iniciaron contra nuestras trincheras.

Se han efectuado muchos bombardeos aéreos. Nuestros aviadores lanzaron proyectiles sobre varias estaciones, entre ellas la de Roulers.

Once noche.—No se ha desarrollado ninguna acción de infantería.

El fuego de artillería es muy violento en Hurtebisse, Craonne y a la izquierda del Mosa, en especial al norte de la cofa 304.

Nota inglesa
Londres.—Hemos sostenido fuertes combates en la carretera de Iprés a Menin.

El enemigo se estrelló al tratar de recuperar las posiciones que le tomamos últimamente.

Los aviadores navales bombardearon con éxito los diques de Ostende y otros puntos.

De Oriente a Occidente
Por los héroes de Verdun
París.—En una meseta de las cercanías de Verdun se reunieron los reyes de Bélgica y el Presidente señor Poincaré y revisaron las tropas vencedoras en los últimos combates, las que desfilaron después en columna de honor.

Después de este acto los citados jefes de estado visitaron el terreno reconquistado por las tropas republicanas.

Durante este tiempo se presentó un aeroplano alemán que fué derribado por un aviator francés.

El Papa y la paz
En Berlín se asegura que el Papa propondrá a las naciones beligerantes que se sometan al arbitraje del Rey de España.

Roma.—La contestación de los imperios centrales a la nota del Papa relativa a la paz, es considerada en el Vaticano como una adhesión.

En cambio el cardinal Gasparri la cree desfavorable.

Se dice que el Papa insistirá verbalmente para que se concierte la paz. La prensa de las naciones aliadas dice que la respuesta de los imperios centrales al Papa ha causado decepción.

Varias noticias
Sofía.—Ha llegado el Kaiser y se ha entrevistado con el Rey de Bulgaria.

El gobierno de Inglaterra y el de Holanda han concertado un tratado sobre comercio de carbón.

Buenos Aires.—La contestación de Alemania al ultimatum de la República del Plata, desaprueba la conducta diplomática del Embajador Luxemburg.

Este embarcará a bordo del vapor «Reina Victoria Eugenia».

No hay por ahora peligro de ruptura de relaciones entre La Argentina y Alemania.

Stokolmo.—En las elecciones los conservadores han perdido veinte y dos puestos.

Se ha confirmado la declaración de guerra de Haití con Alemania.

Crónica nacional
Choque de trenes
El tren correo de Madrid embistió el mixto de Irún que estaba parado en la vía cerca de Matapozuelos.

Resultaron catorce muertos y cuarenta heridos.

Homenaje a Marina
Cartagena.—Los militares de varias guarniciones dedicarán un homenaje al general Marina.

No se dice en qué consistirá este homenaje.

COTIZACIONES
Bolsa de Barcelona
(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 22 Septiembre

Interior serie A	76.60
Id. B	76.65
Id. C	76.65
Exterior serie A	84.40
Amortizable 5 p. % A	95.50
Id. B	94.50
Nortes	64.05
Alicantes	65.10
Andaluces	65.50
Orenses	19.20
Trasatlántica	00.00
Franco	75.55
Libras	20.77

EL TIEMPO
Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10'
de Madrid	51°55'

BOLETIN DEL DIA DE AYER

Barómetro en mm.

TIPOGRAFIA MAHONESA

CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales literarias y científicas.

Precios económicos

Especialidad en trabajo comercial

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Rapidez en servir los encargos

Dianos MARISCANY DE CUERDAS CRUZADAS

A plazos 5 duros mensuales

Representante en Menorca:

Manuel Beltrán Llabrés.—Mahón.

Colocaciones de dinero para 1.ª hipoteca

Hay facilidades para colocarlo al interés del 5 al 6 por 100 anual.

Se aceptan partidas de dinero para 1.ª hipoteca y pagarés con buenas firmas.

Hay demandas de dinero para 1.ª hipoteca y pagarés con buenas firmas. Para todos informes:

Plaza Miranda número 4. — MAHÓN

(Todos los días de 1 a 5 tarde).

Motores marinos "CAILLE"

Motores fijos para gasolina y petróleo desde 2 HP.

Motores amovibles para botes a remos de 2 HP., cinco velocidades marcha atrás, con magneto de alta tensión, arrancador «Starter» y todo lo necesario para la instalación en el bote; en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca: Manuel Beltrán Llabrés, calle San Fernando, 34, Mahón.

CORTINAS PERSIANAS

ORIENTALES, FANTASIA, CADENILLA Y TEJIDAS, se encargan en la

ESTERERIA DE LUIS MÁS

Calle de Deyá número 5. — Mahón

A los fabricantes de monederos y calzado y al comercio en general

EL ATLAS

Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos, Riesgos de Guerra y Riesgos de Robo

Delégación para las Islas Baleares: Manuel Beltrán Llabrés, calle de San Fernando número 34, Mahón.

Esta Compañía tiene constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados, en valores del Estado Español, el depósito máximo que autoriza la ley.

AGUAS MINERALES

NATURALES DE

CHARABAÑA

El mejor purgante

Depurativas - Antibiliosas

Antiherpéticas

Propietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI. — Dirección y Oficinas: Lealtad, 12, Madrid.

Comerciantes e industriales

Aumentad vuestras ganancias

El medio más seguro para ello es el anuncio.

No creáis aquello de que «el buen paño en el arca se vende».

En la vida moderna se hace preciso buscar los clientes con rapidez.

Toda cantidad gastada en anuncios es extraordinariamente aumentada por los beneficios que con ellos se obtienen.

Los comerciantes e industriales que se han hecho ricos ha sido gracias al anuncio.

Haced la prueba y os convencereis de nuestras afirmaciones.

Indicador de Direcciones

SOMBRERERIA de Francisco Nives. — Finales temporales rebaja de precios, calle y plaza Arravallera número 2.

PAPELES y cartones de todas clases de la casa Pablo Vidal y Negre de Barcelona. — Representante en Menorca: Juan Lladó Portea, San José, 43 — Mahón.

ACEITES de oliva, filtrados y del mejor gusto, marca Joaquín Regás de Barcelona. — Véndense en la Plaza del Carmen esquina Nre, Mahón, comercio de José Riudavets.

CAFES tostados. Los de mejor marca de Puerto Rico, Moka y Brasil, se tuestan a diario en el comercio de José Riudavets, plaza Carmen 15 y Norte 1, Mahón.

PARA toda clase de negocios en las provincias de Murcia, Albacete, Alicante y Almería, dirigirse a J. Robert Pons, Zambrana, 2, enfrente, Murcia.

ZAPATERIA. — Hannover, 37. — Existencias, a precios reducidos; de calzado de todas clases. — Exclusiva en los pisos de goma marca SIN FIN. — Patente 60.355.

LA TROPICAL de B. Coll
Pastillas de café con leche.
Calle del Dr. Orfila.

PINTURAS, esmaltes, barnices.
Hijo de Pons Mirilló.
Pl y Margall, 30 — Mahón.

PAPELES pintados para decorar habitaciones. — Hijo de Pons Mirilló, Pl y Margall, 30 — Mahón.

TARIFA DE ANUNCIOS

DE

La Voz de Menorca

En cuarta plana

Ancho de una columna

Hasta 5 líneas, tres inserciones . . . 1'00 ptas.

Hasta 5 líneas, seis inserciones . . . 1'50 »

Hasta 5 líneas, por cada inserción que exceda de seis . . . 0'20 »

Por cada línea más que exceda de seis se pagará 5 céntimos por inserción.

Ancho de dos columnas

Hasta seis centímetros:

Tres inserciones . . . 2'50 ptas.

Seis id. . . 3'50 »

Por cada inserción más . . . 0'25 »

Hasta doce centímetros:

Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los seis centímetros.

Doble precio que para los seis centímetros.

Ancho de tres columnas

Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.

Media página

Por una inserción . . . 6'00 ptas.

Por dos inserciones . . . 10'00 »

Por tres inserciones . . . 12'50 »

Por cada inserción que exceda de . . . »

Advertencia importante. Los suscriptores de este periódico tienen derecho a un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de tarifa, excepto en el anunciador de direcciones cuyo descuento, como pueden ver, es más importante.

Página entera

Doble precio que el señalado para media página.

En segunda o tercera plana

Doble precio que el señalado para la página cuarta.

En primera plana

Doble precio que el señalado para la segunda y tercera.

OTROS ANUNCIOS

Intercalados en la crónica local, de 1 a 5 líneas, 50 céntimos por inserción. Por cada línea más, 10 céntimos de aumento por inserción.

En el anunciador de direcciones, cada mes una peseta por 5 líneas y una peseta por cada línea más para los suscriptores del periódico. Los no suscriptores pagarán doble precio.

En los anuncios por palabras, cinco céntimos por cada dos palabras.

Los artículos de reclamo pagarán 5 céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna . . . 5'00 pta s

A dos columnas . . . 15'00 »

Un cuarto de página . . . 40'00 »

Media página . . . 55'00 »

Página entera . . . 75'00 »

En primera plana doble precio.

DE LA GUERRA

Obras referentes a la Guerra Europea que pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa».

ALCALÁ GALIANO. — «España ante el conflicto europeo» . . . 3'50

VON BERNHARDI. — «Nuestro porvenir» . . . 3'00

NIETZSCHE. — «Lo que los alemanes pueden perder» . . . 1'00

FRANZ VON LISZT. — «Lo que hará Alemania si vence» . . . 1'00

SEBASTIÁN GOMILA. — «El escándalo europeo» . . . 1'00

DÍAZ REIG. — «La guerra de 1914. — La invasión» . . . 2'00

RIERA. — «Del Sena al Visul» . . . 2'00

MALAOUER. — «En las filas alemanas» . . . 3'00

JULIO CAMBA. — «Alemania» . . . 3'50

JULIO MILEGO. — «Lord Kitchener» . . . 3'00

BEDOZA. — «El secreto del Kaiser y Ovilgo» . . . 1'50

ORESTES FERRARA. — «La Guerra Europea» . . . 3'50

SOFIA CASANOVA. — «De la Guerra. Crónicas de Polonia y Rusia» . . . 3'50

JULIO CAMBA. — «Londres» . . . 3'50